

o.731.271 - ON/am

Le 1er décembre 1969

Note au Chef du DépartementUNRWA

Office de secours et de travaux  
des Nations Unies pour les réfugiés  
de Palestine dans le Proche-Orient  
(Hilfswerk der Vereinten Nationen  
für die Palästina-Flüchtlinge im  
Nahen Osten)

Zur Ergänzung Ihres Dossiers  
für die Dezember-Session des  
Nationalrats:

Humanitärer Rahmenkredit

La situation financière de l'Office de secours et de travaux des Nations Unies pour les réfugiés de Palestine dans le Proche-Orient, selon le Commissaire général de cet Office, est devenue catastrophique.

Le débat général sur l'UNRWA vient de débiter ces jours devant la Commission politique spéciale de l'Assemblée générale des Nations Unies à New York, les discussions s'annoncent comme devant être très vives.<sup>1)</sup>

Il y a lieu de rappeler qu'il est très difficile d'évaluer le nombre exact des réfugiés palestiniens. Dans les camps de l'UNRWA, il s'élève à plus de 930.000 réfugiés, c'est-à-dire le 40 % de l'ensemble des réfugiés palestiniens vivant au Liban, en Syrie, en Jordanie (orientale et occidentale), dans le territoire de Gaza et en République Arabe Unie.

1) Selon notre Observateur à New York, ~~en~~ on est actuellement en pleine confusion, car on traite un conflit politique sous l'aspect de l'assistance humanitaire. Les Arabes ne veulent plus limiter le problème uniquement à l'aspect humanitaire qui, depuis plus de 20 ans, n'a apporté aucune solution au problème.

Israël déclare d'autre part que, maintenant que les camps de l'UNRWA au Liban sont en mains des fedayins, les Nations Unies ne devraient plus être responsables de l'administration de ces camps-

La conclusion de cette affaire est que le sort malheureux des réfugiés palestiniens, notamment des femmes et des enfants, n'est pas prêt de s'améliorer, bien au contraire, car ils peuvent, à tout moment, être abandonnés de part et d'autre.



- 2 -

## Les principales contributions gouvernementales en 1969:

USA	22,20 millions de US-dollars				
Royaume Uni	4,50	"	"	"	"
Suède	2,20	"	"	"	"
République fédérale d'Allemagne	1,71	"	"	"	"
France	1,09	"	"	"	"
Canada	1,11	"	"	"	"
Suisse	0,84	"	"	"	"

La contribution de la Suisse en 1969 a été particulièrement élevée, du fait de l'allocation extraordinaire de 4.800 tonnes de farine suisse qui ont été livrées à l'UNRWA dans les ports israéliens d'Ashdod et d'Haïfa et destinées aux réfugiés de la zone de Gaza et de la Jordanie occidentale. Ces livraisons de farine ont eu lieu pour pallier aux effets de la grève des dockers américains. Elles ont été faites dans des régions où le ravitaillement faisait particulièrement défaut, en ayant comme seul but l'aspect humanitaire de la question.

Pour 1970, nous envisageons d'augmenter notre contribution en espèces à l'UNRWA de fr. 100.000.-, c'est-à-dire de la porter à fr.s. 550.000.- (sous réserve de l'approbation des Chambres), contribution à laquelle pourraient s'ajouter des allocations de lait en poudre complet et de farine suisse dans la mesure de nos disponibilités.

Il y a lieu de tenir compte également que le Service de la coopération technique accordera en 1970, comme précédemment, une contribution de fr.s. 400.000.- à l'Institut pédagogique UNRWA/UNESCO à Beyrouth, montant auquel il faut ajouter une somme de fr. 100.000.- pour permettre d'engager des collaborateurs spécialisés.